

# Pressemitteilung

16. Oktober 2024

Ansprechpartnerin:  
Anna Leib  
BAUER Aktiengesellschaft  
BAUER-Straße 1  
86529 Schrobenhausen  
Tel.: +49 8252 97-3986  
[public.relations@bauer.de](mailto:public.relations@bauer.de)  
[www.bauer.de](http://www.bauer.de)

## **Aus Stahl und Beton: Ersatzneubau der Allerbrücke läuft auf Hochtouren**

- Spesa führt mit Schachtbau Nordhausen Ersatzneubau der Allerbrücke bei Verden aus
- 7.300 m<sup>3</sup> Beton und ca. 900 t Bewehrungsstahl bei den Schal- und Betonarbeiten verbaut
- Beginn der Überbaumontage im Dezember 2022
- Arbeiten werden voraussichtlich im Dezember 2025 abgeschlossen

**Verden** – Die Bundesstraße B215 in Niedersachsen ist für die Region zwischen Nienburg an der Weser und Rotenburg an der Wümme eine wichtige Verkehrsverbindung in Nord-Süd-Richtung. Auf der Strecke befindet sich die Allerbrücke bei Verden, die sogenannte „Nordbrücke“, die mittlerweile nicht mehr dem vorhandenen Verkehrsaufkommen entspricht. Zudem ist die in die Jahre gekommene Stahldeckbrücke nur noch eingeschränkt tragfähig und wird den zeitgemäßen Anforderungen an ein Brückenbauwerk nicht mehr gerecht. Vor allem aber bei der Verkehrssicherheit – etwa Fahrbahnbreite oder erforderlicher Breite für Geh- und Radwege – besteht ein deutliches Defizit. Eine kostenintensive Instandsetzung des vorhandenen Brückenbauwerks hätte lediglich eine Wiederherstellung der Tragfähigkeit ermöglicht, nicht jedoch die Verbesserung der Verkehrssicherheit.

### **Neubau für mehr Sicherheit**

Die Niedersächsische Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr hat sich unter Berücksichtigung aller Aspekte der Verkehrssicherheit, des Umwelt-, Schall- und Hochwasserschutzes sowie der baulichen Umsetzbarkeit für einen Ersatzneubau entschieden. Zu diesem Zweck wurde eine ARGE, bestehend aus der SPESA Spezialbau und Sanierung GmbH und der SCHACHTBAU NORDHAUSEN GmbH, bereits im September 2021 mit der Ausführung des Brückenneubaus der Allerbrücke an der B215 beauftragt – ein wichtiger Schritt für den Erhalt der Verkehrsbeziehung sowie die Sicherheit aller Verkehrsteilnehmer.

### **Stahlverbundkonstruktion**

Der Ersatzneubau wird als Sechs-Feld-Stahlverbundkonstruktion in unmittelbarer Nähe zur alten Brücke ausgeführt. Neben der Bohrpfehlgründung für die Unterbauten – bestehend aus Pfeilern und Widerlagern – führt Spesa umfangreiche Verbauarbeiten und HDI-Injektionen aus. Insgesamt werden bei den Schal- und Betonarbeiten rund 7.300 m<sup>3</sup> Beton und ca. 900 t Bewehrungsstahl verbaut. „Im Dezember 2022 wurden die ersten von insgesamt 30 Bauteilen der 265 m langen Stahlverbundbrücke montiert“, erklärt Bernd Steudel, Projektleiter der SPESA Spezialbau und Sanierung GmbH. „Die Bauteile stammen von unserem ARGE-Partner Schachtbau Nordhausen.“ Zudem zählt die

Ausführung der Brückenausstattung in Form von Abdichtung, Herstellung des Fahrbahnbelags, der Geländer und Entwässerungs- sowie Medienleitungen zum Leistungsumfang.

### **Rückbau der Bestandsbrücke**

Die Fertigstellung und Inbetriebnahme der neuen Allerbrücke ist für den Dezember 2024 geplant. Im Anschluss erfolgt der Rückbau der alten Bestandsbrücken sowie begleitend der Neubau eines Regenklärbeckens aus Stahlbeton im Bereich des Altbestands. Die Arbeiten laufen auf Hochtouren und werden voraussichtlich im Dezember 2025 erfolgreich abgeschlossen.

**Bilder: pressebild-press-image-allerbruecke-spesa-bauer-resources...**



(1) Die Allerbrücke bei Verden entspricht nicht mehr den Anforderungen an ein Brückenbauwerk und wird durch einen Neubau ersetzt.



(2) Bei den Schal- und Betonarbeiten werden rund 7.300 m<sup>3</sup> Beton und ca. 900 t Bewehrungsstahl verbaut.



(3) Für die Brückenpfeiler wurden Bohrfahlgründungen hergestellt.



(4) Die Fertigstellung und Inbetriebnahme der neuen Allerbrücke ist für den Dezember 2024 geplant.

Alle Bilder: © BAUER Gruppe

### Über die BAUER Resources Gruppe

Die regional organisierte BAUER Resources GmbH ist mit ihren Tochterfirmen in Deutschland, Afrika, dem Mittleren Osten und Südamerika auf Projekte in der ganzen Welt ausgerichtet und verfügt über umfangreiche Kompetenzen auf den Gebieten Bohrdienstleistungen und Brunnenbau, Umwelttechnik, Pflanzenkläranlagen, Bergbau und Sanierung. Der Bereich Bauer Umwelt der BAUER Resources GmbH zählt mit mehr als 30 Jahren Erfahrung zu den führenden Altlastensanierern sowie Bodenaufbereitungs- und Entsorgungsunternehmen im In- und Ausland. Als Experte für die Reduzierung von Umweltbelastungen bietet Bauer Umwelt ein breitgefächertes Spektrum von Dienstleistungen in allen Fragen der Umweltthematik an. Weitere Unternehmen der BAUER Resources Gruppe sind die GWE GmbH, die SCHACHTBAU NORDHAUSEN GmbH sowie die SPESA Spezialbau und Sanierung GmbH. Mehr unter <https://resources.bauer.de/de>.

### Über Bauer

Die BAUER Gruppe ist führender Anbieter von Dienstleistungen, Maschinen und Produkten für Boden und Grundwasser. Der Konzern verfügt über ein weltweites Netzwerk auf allen Kontinenten. Die Geschäftstätigkeit ist in drei zukunftsorientierte Segmente mit hohem Synergiepotential aufgeteilt: Spezialtiefbau, Maschinen und Resources. Bauer profitiert in hohem Maße durch das Ineinandergreifen der drei Geschäftsbereiche und positioniert sich als innovativer und hoch spezialisierter Anbieter von Produkten und Serviceleistungen für anspruchsvolle Spezialtiefbauarbeiten und angrenzende Märkte. Damit bietet Bauer passende Lösungen für die großen Herausforderungen in der Welt, wie die Urbanisierung, den wachsenden Infrastrukturbedarf, die Umwelt sowie für Wasser. Die BAUER Gruppe, gegründet 1790, mit Sitz im oberbayerischen Schrobenhausen



verzeichnete im Jahr 2023 mit etwa 12.000 Mitarbeitern weltweit eine Gesamtkonzernleistung von 1,8 Milliarden Euro. Weitere Informationen finden Sie unter <https://www.bauer.de/de>. Folgen Sie uns auf [Facebook](#), [LinkedIn](#), [Instagram](#) und [YouTube](#)!